

本日ここに、平成29年12月横芝光町議会定例会をお願い申し上げましたところ、議員各位には時節柄御多忙の折にもかかわらず、御参集いただき誠にありがとうございます。

また、平素より、町の各種事業の推進に当たり、格別なる御高配と御協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

昨年に引き続き、本年10月末から成田空港の更なる機能強化に関する住民説明会を、町内各地区を対象に開催したところ、議員の皆様におかれましては、各地区で開催した住民説明会に何度も足を運んでいただきましたことに対しまして、改めて感謝申し上げます。

さて、月日の経つのは早いもので、今年も残すところあと1か月となりました。この一年を振り返ってみると、1月にドナルド・特朗普氏が第45代アメリカ大統領に就任したことにより、世界中の国々がアメリカの動向を注視する中、北朝鮮がミサイル発射を繰り返し行い、朝鮮半島をめぐる緊張が非常に高まりました。

国連安全保障理事会は、ミサイル発射を繰り返す北朝鮮に対し制裁決議を採択し、また、ドナルド・特朗普大統領は、北朝鮮をテロ支援国家に再指定するなど、世界情勢は緊迫し、強い危機感を抱いているところであります。

10月には、衆議院議員選挙が執行され、「北朝鮮の脅威と少子高齢化」を2つの国難と掲げた自由民主党が圧勝し、与党が再び3分の2の議席を確保しました。これにより安倍政権は安定した政治基盤で政策遂行に専念できる体制を得たことから、国益や国民本位となる施策が進められることを期待するものであります。

今後も、国の動向を注視し、町民の皆様の幸せと町の発展のため、住みよいまち・住み続けたいまちづくりに邁進してまいる所存でございますので、議員の皆様には、より一層の御指導・御鞭撻のほどよろしくお願い申し上げます。

これから年の瀬を迎え、何かと慌ただしい時期となります。議員各位・町民の皆様には御自愛の上、輝かしい新年をお迎えくださるよう御祈念申し上げます。

それでは、12月議会定例会に当たり、町政の状況等諸般の報告を申し

上げます。

【企画財政課】

はじめに、企画財政課関係についてでありますと、平成30年度の町予算編成につきましては、10月13日に職員に対して編成方針の示達を行い、現在は予算要求された各種事業の内容精査作業を行っているところであります。

政府が発表した10月の月例報告によりますと、景気は、「緩やかな回復基調が続いている。」とされています。また、先行きについては、「雇用・所得環境の改善が続くなかで、緩やかに回復していくことが期待される。」とする一方、「海外経済の不確実性や金融資本市場の変動の影響に留意する必要がある。」としています。

このような状況の中、当町の平成30年度予算編成に際しましては、歳入では、町税収入は増加傾向にあるものの大幅な伸びは見込めず、また、普通交付税が合併算定替え増額分の段階的縮減により減額となる一方、歳出では、合併特例債に係る公債費の増加及び少子高齢化対策に係る各種扶助費・繰出金や、道路・橋梁を含む公共施設の修繕費等の増加などにより、歳出が歳入を大きく上回る状況となっており、本年度同様に厳しい予算編成になることが見込まれますが、事業の「選択と集中」により、限られた財源を優先度や効率性の高い事業に重点的に予算配分することで、健全財政を維持しつつ、魅力あるまちづくりに向けた予算を作成すべく努力する所存であります。

次に、第2次横芝光町総合計画の策定についてでありますと、基本構想（案）を8月31日に開催されました議会全員協議会で説明させていただきましたが、9月14日から10月13日までパブリックコメントを実施し、その後、総合計画審議会で承認され、11月6日付けで答申をいただき、本議会に上程させていただきましたので、よろしくお願い申し上げます。

また、基本構想（案）に掲げる将来像を実現するため、重点的に推進する施策などを分野ごとに体系的に整理する基本計画についても策定作業を進めており、本日12月1日から1月5日までの36日間、パブリックコメントを実施いたします。

今後は、パブリックコメントでいただいた御意見を踏まえ、総合計画審議会で更に御審議をいただくとともに、基本計画の施策を計画的に推進す

るための実施計画についても、併せて策定作業を進めてまいります。

次に、成田空港の更なる機能強化についてであります、6月12日に開催された「成田空港に関する四者協議会」で示された「成田空港の更なる機能強化」に関する見直し案について、騒音区域の線引き案などが具体化されたことから、10月29日から12月2日までの間、13回の住民説明会を行っています。また、町民アンケートを10月25日から町内の各世帯へ配布し、アンケートの回収率は40.0%となったところであります。今後、住民説明会でいただいた御意見や町民アンケートの集計・分析結果について、議員の皆様と共有し、その上で様々な観点から意見交換を行う場を持ちたいと考えております。成田空港の更なる機能強化という重要問題について、議会と執行部が一体となって対応していきたいと考えますので、議員の皆様には引き続きよろしくお願い申し上げます。

【環境防災課】

続いて、環境防災課関係についてであります、去る9月24日の日曜日に実施しました「栗山川周辺環境ボランティア」では、多くの町民や各種団体、事業所の皆様の参加をいただき、堤防の草刈作業やポイ捨てごみの回収作業が行われました。

ここ数年、各種団体や事業所からの参加も定着しつつありますが、今後も更なる参加者の増加に努めながら、町のシンボルでもある「栗山川」の環境美化をより一層推進してまいります。

また、11月26日の日曜日にも「町内一日清掃」として、大勢の町民の皆様に御協力をいただき、町内のポイ捨てごみや不法投棄物が回収されました。

「栗山川周辺環境ボランティア」及び「町内一日清掃」に参加いただきました皆様に心から感謝申し上げるとともに、今後も町内の環境美化推進のため、御理解・御協力をお願い申し上げます。

【産業振興課】

続いて、産業振興課関係についてであります、11月19日に第12回横芝光町産業まつり「横芝光 まるごとフェア2017」を開催し、開会式には議員の皆様をはじめ、姉妹町の松田町本山町長、姉妹都市の千曲市農林課長にも御列席をいただき、友好都市の光市を含めた各市町の特産品を展示するなど、盛大に執り行うことができました。

当日は、好天にも恵まれ、約2万人が来場され、あちらこちらのブースに長蛇の列ができるなど、大盛会のうちに終了することができました。

御協力いただきました交通安全協会、防犯協会や横芝敬愛高等学校の生徒の皆様をはじめ、山武郡市農業協同組合、ちばみどり農業協同組合、商工会、農業振興会など多くの関係者の皆様に、心から感謝申し上げます。

また、商工会主催でしたが、町が後援し、町営東陽食肉センター同業組合が協賛となり、町の特産品である「豚肉」をメインとした「国産ソーセージ生誕100周年記念イベントGOWフェス」を、10月29日に開催いたしました。

台風の影響で雨天であったにもかかわらず、大勢の来場者があり、町が培ってきた食肉文化を町内外の多くの方に知っていただけたイベントになりました。

【福祉課】

続いて、福祉課関係についてであります。本年度の敬老会につきましては、各地区の社会福祉協議会が主体となり、参加者の身近な町内7地区で、地区ごとを開催していただいております。現在、6地区で開催済みであります。852人の参加をいただき実施することができました。12月には、残る横芝地区の開催が予定されております。

町社会福祉協議会、各地区社会福祉協議会、地区関係者の皆様に御協力いただき感謝申し上げます。

次に、障害福祉関係についてであります。平成29年度横芝光町一般会計歳出当初予算において、「障害者福祉事務費」の「障害者（児）福祉施設整備費補助金」にて、300万円を計上したところであります。平成29年度国庫補助金の不採択により、当該事業は今年度での整備は行わないことが決定したため、全額を減額すべく補正予算として計上させていただきました。

なお、事業予定者からは平成30年度社会福祉施設等施設整備費国庫補助金の事前協議書の提出が改めて行われましたことから、千葉県へ進達いたしました。

一方、平成30年度を始期とした「第3次障害者基本計画」、「第5期障害福祉計画」及び「第1期障害児福祉計画」の策定に向けて10月に65歳未満の障害者手帳をお持ちの方、538人を対象にアンケート調査を実施し、256人、率にして47.6%の方から回答をいただきました。現

在、このアンケートの集計・分析を行っており、今後、障害者計画等策定委員会において意見集約を行い、今年度末までに新計画の策定を進めるとともに、引き続き障害のある人もない人も地域の一員として、ともに生きる共生社会づくりを目指して障害福祉施策を推進してまいります。

次に、介護保険関係についてですが、現在、平成30年度からの3年間を計画期間とする「第7期高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画」の策定に向け、計画策定委員会（介護保険運営協議会）での審議をいただきながら、第6期までの実績を基に、サービス利用者・サービス量の推計を進めております。

今後も高齢化の進展が見込まれる状況にありますが、第7期の介護保険料基準額につきましては、第6期までに造成しました町介護給付費準備基金の繰入れにより保険料の上昇を抑制したいと考えております。

【教育課】

続いて、教育課関係についてですが、まち・ひと・しごと創生総合戦略プロジェクトとして今年度から開始した「英語教育推進事業」、いわゆる中学生の英検受検料助成事業ですが、10月6日に横芝中学校と光中学校を試験会場として、両校で578人の生徒が受検いたしました。2級から5級までの合格者数は314人、合格率は54.3%で今年度の目標を大きく上回る結果となりました。

次に、今月25日を工期としている上堺小学校トイレ改修工事についてですが、遅延なく工事が完了する見込みとなり、年明けから供用を開始する予定です。児童達も新しいトイレの完成を楽しみにしており、上堺小学校の懸案事項の一つが解決に至りました。

【社会文化課】

続いて、社会文化課関係についてですが、夏休みの7月21日から8月26日に実施した「夏休み中学生勉強会」では、地元の大学生7人を含む14の方に講師の御協力をいただき、今年度も無事に実施することができました。中学生の参加申込みは82人で、延べ501人の参加がありました。参加された中学生とその保護者の皆様には、大変好評であるとともに、更なる充実を求める御意見をいただいております。来年度からは、この事業を教育課に移し、中学生の学力向上の一助となる勉強会を目指し、更なる充実を図ってまいります。

次に、ふれあい坂田池公園テニスコート改修工事についてであります。10月に着工いたしました。ほぼ順調に進捗し、現在、解体撤去・排水整備工事等が終了したところであります。

今後は、防球フェンス・人工芝敷設工事等を行い、来年3月に完了する予定でございます。

施設を利用される方には、不自由をおかけしますが、御理解・御協力をお願い申し上げます。

次に、10月8日に開催された「町民体育祭」についてであります。2年ぶりに晴天に恵まれ、老若男女約3,200人が「ふれあい坂田池公園陸上競技場」に集い、盛大に開催されました。各ブロックとも仮装などの工夫を凝らした応援で会場を盛り上げていただき、スポーツを通じた楽しい一日を過ごすことができました。

次に、11月4日、5日に「町民会館」と「町体育館」を会場に開催された「町文化祭」では、2日間で3,800人を超える来場者がありました。日頃の学習の成果が存分に発揮されたすばらしい作品展示や芸能発表で、来場された方々を楽しませていました。

準備や運営に御尽力いただいた体育協会、文化協会をはじめとする関係者の皆様に深く感謝申し上げます。

また、11月3日、4日、5日の「図書館まつり」では、図書館で除籍等した3,000冊を超える本の「リサイクル本フェア」、雑誌付録抽選会、映画会、特別おはなし会など、子どもから大人まで楽しめるイベントを行い、延べ4,000人を超える方々で賑わいました。

今後も創意工夫をしながら、親しまれる図書館を目指していきたいと考えております。

【食肉センター】

最後に、東陽食肉センター関係についてであります。10月末現在のと畜頭数は、豚が昨年同期と比較して533頭の減、率でマイナス0.7%の72,753頭となりました。

また、牛は昨年同期と比較して168頭の減、率でマイナス8.5%の1,807頭となりました。

1頭でも多くのと畜数を確保できるよう、今後も引き続き関係者と協力しながら努力してまいりたいと思います。

また、施設改修関係では、年度内に排水処理施設改修工事を行う予定で

あります。

以上、現在の各種事業の進捗状況等について、御説明させていただきました。

議員各位には、今後とも、更なる御指導・御協力を賜りますようお願い申し上げ、諸般の報告といたします。